

Analyse lexicométrique du dire-écrire des jeunes Tunisiens sur Facebook avant, pendant et après la Révolution de 2011

Ameni Tlili

PNU, ENS de Lyon (ICAR) – ameni.tlili@ens-lyon.fr

Abstract

This paper aims to explore the linguistic or lexical impact of the 2011 Revolution in Tunisia. It seeks to highlight the lexical contributions of this political event by comparing the spoken and written expressions of young Tunisians on Facebook during three periods: before, during, and after the Revolution. We applied a contrastive textometric analysis to the corpus, using the Lexico5 software to identify terms representative of each period.

Keywords: lexicometry, Tunisia, Revolution, Facebook, spoken-written expressions, young Tunisians, talk.

Résumé

Ce papier cherche à étudier la fréquence lexicale pendant la Révolution de 2011 en Tunisie. Il s'agit de mettre en lumière l'apport lexical de cet événement politique qui a secoué les dessous du pays en comparant les dire-écrites des jeunes Tunisiens sur Facebook pendant trois périodes : avant, pendant et après la Révolution. Nous avons projeté sur le corpus une lecture textométrique contrastive – en s'appuyant sur le logiciel Lexico5 – pour relever les termes représentatifs de chaque période.

Mots-clés : lexicométrie, Tunisie, Révolution, Facebook, dire-écrire, jeunes Tunisiens, parlerie.